



Aussi, le Schéma Départemental de Coopération Intercommunale élaboré par le Préfet du Haut-Rhin, document cadre dessinant les contours nouveaux de l'intercommunalité, était particulièrement attendu. Il a été présenté aux élus locaux le 2 mai dernier.

Notre Communauté de Communes confortée

Depuis plus de 40 ans, la coopération intercommunale a permis d'initier, de créer et de pérenniser des services et des équipements essentiels à la population.

Que ce soit par la construction de la piscine à Tagolsheim, la création d'un réseau d'assainissement sur l'ensemble du territoire, l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme intercommunal, la gestion du service périscolaire, la Communauté de Communes est présente et active dans la vie quotidienne de ses administrés.

Les récentes réformes territoriales ont placé l'intercommunalité au centre des débats. Rationalisation et démocratisation ont été les maîtres mots de la loi du 16 décembre 2010 portant sur la réforme des collectivités territoriales.

De nombreuses dispositions n'entreront en vigueur qu'après les élections municipales de 2014. D'autres auront un impact immédiat. C'est le cas de la finalisation de la carte de l'intercommunalité : intégration des communes isolées dans une structure intercommunale et rationalisation des structures existantes.

Sur ce dernier point, le Sundgau est particulièrement concerné puisque plusieurs communautés de communes présentent des incohérences géographiques (communes enclavées, discontinuité) incompatibles avec les objectifs de la réforme. D'autres se situent en-deçà du seuil minimum de 5.000 habitants de création (ou de maintien) d'une intercommunalité.

Il en ressort que les instances étatiques ont souhaité maintenir les périmètres et l'identité de la Communauté de Communes du Secteur d'Illfurth. Les nombreux projets structurants réalisés, la cohérence des services rendus sont autant de facteurs qui ont en effet poussé à maintenir les périmètres actuels.

Cela n'empêchera toutefois pas une collaboration étroite avec nos voisins du Sundgau, voire du secteur mulhousien, sur certains dossiers qui dépassent notre périmètre.

Cette décision pousse évidemment l'équipe actuelle à poursuivre intensément les actions et réflexions en cours : réhabilitation de la piscine à Tagolsheim, optimisation de la collecte des déchets, développement de l'accueil des entreprises...



Édito

La CCSI et vous...

Voilà plus de quarante ans que les élus successifs de notre Com'Com' ont appris à travailler ensemble avec beaucoup de pragmatisme, de cohérence et de convivialité pour assurer des services de qualité à notre population.

L'Etat a reconnu à sa juste valeur le travail effectué sur notre secteur et propose de ne pas toucher à notre territoire lors de la redéfinition de nouvelles communautés de communes.

C'est un encouragement qui nous incite à poursuivre nos efforts.

Ainsi, après la mise en place du TACCSI pour les aînés, nous proposons d'assurer directement un nouveau service pour les familles, le Relais Assistantes Maternelles, qui pourra répondre à certaines questions que se posent les parents de jeunes enfants.

Le Parc d'Activités de l'Ancienne Forge, inauguré le 30 avril 2011, est en phase de commercialisation et plusieurs parcelles ont déjà été vendues.

Pour cet été, de nouvelles activités pour les jeunes de 10 à 16 ans sont proposées et, bien entendu, nos accueils de loisirs à Illfurth, Hochstatt, Walheim et Spechbach-le-Bas fonctionneront en alternance durant toute cette période.

Et puis, n'oublions pas l'activité culturelle pour jeunes et moins jeunes. Nous fêterons cette année le 10^{ème} anniversaire des Pot'Arts.

Bref, nous sommes présents sur de nombreux fronts, que vous pourrez découvrir sur le site Internet de notre Com'Com' (assainissement, déchets, urbanisme, Gerplan, périscolaires, piscine, etc...).

Je vous souhaite une bonne lecture et de passer un été bien ensoleillé sans trop de sécheresse, pour aborder la rentrée de septembre avec le plein d'énergie et de projets personnels ou professionnels.

Helmuth BIHL
Président



Le Relais Assistantes Maternelles

Le Relais Assistantes Maternelles de la CCSI ouvrira ses portes le lundi 4 juillet 2011.

Le Relais, c'est :

- un lieu de gestion de l'offre et de la demande de garde du jeune enfant ;
- un lieu d'information et d'orientation ;
- un lieu de documentation ;
- un lieu de rencontres et d'échanges.

Le Relais est un service destiné à valoriser l'accueil des enfants par les assistantes maternelles agréées.

Assistantes maternelles et futures assistantes maternelles, le Relais vous propose :

- de vous mettre en relation avec les parents qui sont à la recherche d'une assistante maternelle agréée ;
- de vous apporter des informations actualisées sur votre profession, votre rémunération, votre statut ;
- de participer à des conférences, des réunions d'informations mais aussi de participer à des animations avec les enfants que vous accueillez et ainsi de rencontrer d'autres assistantes maternelles ;
- de vous écouter en toute confidentialité face aux difficultés que vous pouvez rencontrer dans l'exercice de votre métier.

Parents et futurs parents, le Relais vous propose :

- de vous informer sur les différents modes de garde et de vous mettre en relation avec les assistantes maternelles agréées disponibles ;
- de vous renseigner sur la fonction d'employeur et de vous accompagner dans vos démarches administratives ;
- de participer à des rencontres avec d'autres parents, assistantes maternelles ou professionnels de la petite enfance ;
- d'échanger en toute confidentialité sur les difficultés que vous pouvez rencontrer dans votre fonction de parent employeur.

Permanences d'accueil du public :

lundi : 13h00 - 18h00 / mercredi : 13h00 - 17h00
vendredi : 8h00 - 12h00 / et sur rendez-vous.

Plus d'informations :

www.cc-secteurdillfurth.fr
Rubrique petite enfance

Contact

Marie HANSER, responsable du Relais
Tél. 03 89 25 55 68
ram@cc-secteurdillfurth.fr
Sur place, au Relais :
rez.de.jardin.de.ccsi.illfurth

Le Relais Assistantes Maternelles en bref :

- 80 assistantes maternelles
- de nouveaux locaux subventionnés à 80 % par la CAF
- un soutien financier de la CAF, du Conseil Général et de la MSA pour le fonctionnement
- une interlocutrice unique : Marie HANSER, animatrice du Relais

Rencontre avec Marie Hanser, responsable du Relais Assistantes Maternelles

Marie HANSER a été recrutée le 4 avril dernier pour animer le Relais.

Après avoir passé son bac ES, elle obtient un DEUG en mathématiques-informatique-statistique appliquée à la sociologie puis une licence en Sciences de l'Éducation. « Je souhaitais tout d'abord être institutrice ». Mais, après diverses rencontres lors de ses jobs de vacances, elle change d'orientation, se lance dans une formation d'éducatrice de jeunes enfants et obtient son diplôme en 2010.

« J'ai acquis une première expérience professionnelle en périscolaire et en crèche. Mon diplôme obtenu, j'ai travaillé en multi accueil notamment à Sierentz et à Landser où je m'occupais des bébés, ainsi qu'à Muespach-le-Haut, avec des enfants de 15 à 24 mois ».

Fort de cette expérience, elle œuvre actuellement à l'ouverture du Relais en finalisant divers projets et demandes de subventions auprès de la CAF, notamment, et en travaillant à l'aménagement des nouveaux locaux. « Je souhaite créer un lieu d'échanges, de rencontres et d'animations au sein de la Communauté de Communes à l'attention des assistantes maternelles, des parents mais aussi des enfants ».

Participer à la création du service, tout imaginer avec une grande liberté de manœuvre, s'impliquer dans l'ensemble du projet est pour elle un défi qu'elle relève avec enthousiasme.

Quelques projets, parmi d'autres, que Marie Hanser souhaite développer :

- la mise en place d'animations pour les tout petits avec leurs assistantes maternelles, à raison de deux matinées par semaine ;
- l'organisation de réunions d'information en soirée, portant sur divers thèmes touchant à la petite enfance.



Ce ne sont pas les idées qui manquent et pour chaque projet, rencontres et échanges restent les maîtres mots de son action.

Nous souhaitons à Mademoiselle HANSER la bienvenue dans notre Communauté de Communes et nous espérons qu'elle trouvera chez nous beaucoup de satisfaction professionnelle.

Et toi, que fais-tu cet été ?



L'accueil de loisirs

Cet été les quatre centres de la Com'Com' accueilleront à tour de rôle les enfants de 3 à 10 ans.

- L'ill aux Enfants (03 89 08 01 65) : du 4 au 15 juillet
- Les P'tits Choux (03 89 32 11 27) : du 18 au 29 juillet
- Les Tilleuls (03 89 40 16 84) : du 16 au 26 août
- Au Rendez-vous des Galopins (03 89 08 42 32) : du 4 juillet au 12 août et du 29 août au 2 septembre

Plus d'informations :

www.cc-secteurdillfurth.fr – Rubrique accueil périscolaire
Informations et inscriptions directement au centre d'accueil.

Les stages d'été proposés par des associations

Les inscriptions aux activités organisées par les associations du Secteur d'illfurth auront lieu à l'annexe de la CCSI, à Illfurth (à côté de La Poste).
Un guide regroupant l'ensemble des activités proposées par les associations du Sundgau pour les enfants de 3 à 16 ans est disponible dans les écoles, les mairies et à la Communauté de Communes.

Du côté des ados

La Communauté de Communes du Secteur d'illfurth propose un large choix d'activités sportives ou culturelles, pour les ados de 10 à 16 ans.

Au programme : équitation, bowling, cuisine, peinture, escalade, ...



Le Parc d'Activités de l'Ancienne Forge à Tagolsheim



Le Parc d'Activités de l'Ancienne Forge, inauguré le 30 avril dernier, représente pour vous, entrepreneurs, une opportunité unique dans le Sud Alsace : la proximité immédiate des réseaux de transports et de l'agglomération mulhousienne en font un site attractif où implanter votre entreprise, tout en offrant à vos salariés un cadre de vie et de travail de qualité. Le Parc s'étend sur 184 ares, répartis en 10 parcelles de 12 à 24 ares. Le prix des terrains est variable, suivant l'emplacement, 15 et 25 € le m².
Vous avez un projet de création ou de développement de votre entreprise ? La Communauté de Communes du Secteur d'illfurth se tient à votre disposition pour vous aider à concrétiser vos projets sur notre territoire. N'hésitez pas à venir nous rencontrer.

Plus d'informations :

www.cc-secteurdillfurth.fr

Rubrique économie

Contact :

Claire LEMPEREUR, agent de Développement

Tél. 03 89 25 44 88

Assainissement

En complément du règlement sanitaire départemental, la Communauté de Communes a adopté en mars dernier son propre règlement d'assainissement collectif. Tout rejet d'eau dans le réseau d'assainissement y est soumis.

Pour financer le service d'assainissement, une redevance a été mise en place, en fonction de la consommation en eau potable. A partir de 2011, les usagers qui consomment moins de 25 m³ d'eau potable, s'acquitteront d'une part fixe annuelle de 30,76 €.

Rappel : tout particulier qui utilise ou fait réaliser un ouvrage de prélèvement d'eaux souterraines (puits ou forage) à des fins d'usage domestique doit le déclarer auprès de la commune où se situe l'ouvrage.

Plus d'informations :

www.cc-secteurdillfurth.fr

Rubrique assainissement

Contact : Sabine MUNSCH,

service assainissement

Tél. 03 89 25 44 88

Piscine

La piscine intercommunale de Tagolsheim passe à l'heure d'été. A compter du 25 juin

et jusqu'au 11 septembre, la piscine sera ouverte :

du lundi au vendredi de 13h à 20h samedi et dimanche de 10h à 19h

Plus d'informations :

www.cc-secteurdillfurth.fr

Rubrique piscine

Contact : piscine de Tagolsheim

Tél. 03 89 25 51 77

Un été culturel



◉ Jeudi 9 juin à 17h30

Spectacle jeunesse

au centre périscolaire de Walheim

◉ Vendredi 17 juin à 20h

Nocturne « Latino »

à la piscine de Tagolsheim

Cinéma « Viva Cuba »

Concert « RumbaLey »

et « Baignade à Gogo »

◉ Samedi 18 juin à 20h

Ciné plein-air « Le Concert »

à Heidwiller

◉ Dimanche 26 juin à 17h

Concert « Les Mandolines et les Guitares

de Mulhouse » à Illfurth à la chapelle

Burnkirch

◉ Samedi 3 septembre à 20h

Ciné plein-air « Fantastic Mr Fox »

à Hochstatt



Ibrahim FERRER Jr

10 ans de rencontres qui au fil des années ont réuni sur notre territoire le dynamisme et l'énergie des bénévoles de nos différentes communes.

10 ans de rencontres qui sont aujourd'hui reconnues pour leur originalité et leur qualité.

10 ans de rencontres... et l'intention de continuer !

Les Pot'Arts se dérouleront à Tagolsheim sous le chapiteau de la Compagnie

« Les Têtes en l'Air » du 8 au 24 septembre 2011

◉ Jeudi 8 septembre

Ouverture

KARIM BAGGILI SEXTET

Andalou Jazz... le plus prometteur dans le style.

◉ Vendredi 9 septembre

BIRKIN TREE

Celtique / Baroque - groupe Italo/Irlandais, création, imagination... douceur...

◉ Samedi 10 septembre

MARTIN O'CONNOR

CATHAL HAYDEN

SEAMIE O'DOWD

Irish music - Le « Master Trio » (accordéon/violon/guitare) dans l'Irlande actuelle.

◉ Jeudi 15 septembre

MON HISTOIRE DE THÉÂTRE

Marly BARNABE - magnifique spectacle sur l'histoire du théâtre. A découvrir en famille.

◉ Vendredi 16 septembre

MYSTÈRE TRIO

Trio Créatif Jazz aux multiples influences... dont Django reste l'inspirateur.

◉ Samedi 17 septembre

PLATEAU D'HUMOUR

Carte blanche à Antonia de RENDINGER

et Sébastien BIZZOTTO, humoristes

hors pair !

◉ Vendredi 23 septembre

CAFÉ DU SUNDGAU

Avis aux artistes amateurs du Sundgau...

Faites-vous connaître... Soirée en construction.

◉ Samedi 24 septembre

IBRAHIM FERRER JR

Chanteur/percussionniste dans le « Buena Vista Social Club », derrière son père.

A Tagolsheim pour sa première tournée européenne.

SONANDO

Le groupe « local » de Guy BROGLE,

percussionniste et compositeur

internationalement reconnu.

Plus d'informations :

www.cc-secteurdillfurth.fr

Rubrique culture

Programme détaillé disponible fin août

Contact : Serge MACRI,

agent de Développement,

serge.macri@cc-secteurdillfurth.fr

Tél. 03 89 08 45 40



Communauté de Communes du
Secteur d'Illfurth

Rédaction :

F. Bamond, H. Bihl, M. Hanser,

B. Kennard, M. Kueny, C. Lempereur,

G. Locher, S. Macri, P. Mahy, C. Sutter.

Photos : CCSI, J-P. Girard.